

le JDA

JOURNAL D'ARMENTIÈRES

JUILLET AOÛT 2025 — N°62

PLACE À L'ÉTÉ

➤ DANS CE NUMÉRO

ON NE VA PAS S'ENNUYER P.10-13

Pour chiller, barboter, découvrir ou se dépenser, retrouvez notre sélection d'animations pour planifier votre été à votre rythme.

AMÉNAGEMENTS P.6&7

Les travaux du boulevard Faidherbe s'achèvent. Place à un lieu verdoyant et à des routes sécurisées. Fin août, ce sera au tour de la rue du Général Leclerc...



ARMENTIÈRES
L'audace des transitions

Retour en images...



- 1. EN SCÈNE !** Un mois de juin rythmé pour les élèves de l'école de danse qui ont une fois de plus performé lors de leur gala le 3^e week-end de juin.
- 2. À LA MODE DE CHEZ NOUS.** Créations personnelles et mannequins habiles pour ce défilé réalisé par les élèves de l'École de couture le 7 juin dernier dans le salon d'honneur de l'Hôtel de Ville.
- 3. UNE PLUIE D'ÉMOTIONS.** Le 7 juin dernier, la solidarité et la musique ont résonné sur la Place Saint-Vaast à l'occasion du Festival des Bricos du cœur.

- 4. SANS FAUSSE NOTE.** Du soleil et du bon son, c'est la recette de cette très belle Fête de la musique qui a rassemblé les Armentériois.es le premier jour de l'été.
- 5. ÉMOTIONS SPORTIVES.** Entre cérémonie des sportifs.ves méritants.es et naming de la salle 1 en hommage au parcours de Paoline Ekambi, la Fête du sport était riche en émotions le 21 juin dernier.
- 6. BOL D'AIR.** En juin, pas moins de 690 élèves des écoles publiques élémentaires ont délaissé la cantine pour un barbecue à la *Guinguette des bords de Lys*.

édito

UN ÉTÉ ANIMÉ, UNE VILLE QUI CONTINUE SA MÉTAMORPHOSE



Chère Armentéroise, cher Armentérois,

Le mois de juin à Armentières a été d'une richesse exceptionnelle ! Fêtes d'écoles, braderies, événements associatifs, Éco-day, commémorations, marché des créateurs, festival des *Bricos du Cœur*, rendez-vous Lille3000, galas de danse, Fête de la musique, du sport, du vélo... La liste est longue, et une page entière ne suffirait pas à tout évoquer tant les initiatives ont été nombreuses et vivantes. C'est le signe d'une ville dynamique, portée par ses habitants, ses associations, ses agents et son envie de faire ensemble.

Et l'été ne sera pas en reste ! J'ai souhaité que de nombreuses animations soient proposées, notamment pour les plus jeunes et toutes celles ou ceux qui passeront les vacances à Armentières. Personne ne doit être oublié. Je remercie chaleureusement nos services municipaux, les équipes des centres aérés, les associations sportives, les centres sociaux, les structures culturelles et de loisirs, sans oublier les comités de quartiers qui organiseront les fêtes estivales. Grâce à leur mobilisation, l'été armentérois s'annonce joyeux et inclusif.

« *Personne ne doit être oublié.* »

L'été, c'est aussi une période propice aux travaux d'aménagement. Plusieurs chantiers sont en cours ou s'achèvent, portés par la Ville et la Métropole Européenne de Lille. Le réaménagement du boulevard Faidherbe, par exemple, arrive bientôt à son terme. Comme chacun pourra le voir, ce premier tronçon transforme totalement le visage de cet axe très fréquenté : piétons, cyclistes et automobilistes y trouveront chacun leur place dans un environnement sécurisé, arboré et apaisé. Ce nouvel aménagement améliore concrètement le cadre de vie des riverains tout en valorisant leur patrimoine immobilier. C'est cela aussi, l'audace des transitions que nous menons.

Prochaine étape : la rue du Général Leclerc et une partie de l'avenue Gustave Dron, véritable trait d'union entre Houplines et Armentières. Là encore, les transformations sont plus que nécessaires, j'en échangeais dernièrement avec les riverains à l'occasion d'un des nombreux porte-à-porte que j'ai effectués. Les travaux débiteront à la fin du mois d'août et des déviations seront mises en place pour en limiter l'impact. Je sais pouvoir compter sur votre compréhension : ces efforts temporaires permettront à notre ville de poursuivre sa métamorphose.

Je vous souhaite à toutes et tous de très belles vacances, reposantes, festives ou sportives, selon vos envies !

Jean-Michel MONPAYS

Notre Maire





SPORT & PARITÉ

Paoline Ekambi, un modèle de résilience sportive

Samedi 21 juin, la Ville a officialisé le naming de sa salle de basketball du Complexe sportif en hommage à Paoline Ekambi.

C'est à l'occasion de la Fête du sport et du vélo que la Ville a vécu un moment marquant en nommant sa salle de basketball en hommage au parcours de Paoline Ekambi. Ce geste fort s'est déroulé en présence de la sportive elle-même, ancienne internationale française et figure emblématique du basketball féminin : « *le nom que nous avons donné à cette salle porte en lui une promesse. Que, quelles que soient les épreuves, on peut se relever, on peut bâtir son destin, même quand la vie commence dans la douleur. Que le sport, quand il est accompagné et porté par des valeurs humaines, peut transformer des existences, faire naître des citoyens, et même des héros* », déclare Jean-Michel Monpays, Maire d'Armentières.

Une conférence engagée

La veille, Paoline Ekambi a animé une conférence inspirante autour du sport, des outils et des méthodes favorisant la résilience et l'émancipation des femmes dans cet univers encore largement dominé par les hommes : une prise de parole saluée, en parfaite résonance avec les engagements portés depuis plusieurs années par la Ville en matière d'égalité et d'accessibilité dans le sport.

Le sport comme espoir

En 2024, Paoline revient sur sa vie d'adolescente dans un livre « Ma promesse en héritage », co-écrit avec la journaliste sportive Liliane Trévisan, dans lequel elle aborde l'impact positif et thérapeutique de la pratique du basketball. Face à un père incestueux, elle parvient à l'âge de 15 ans, grâce au sport, à fuir un foyer violent et à retrouver confiance en elle. Un livre qu'elle a pu dédicacer lors de sa venue à Armentières, en partenariat avec la librairie locale *Alpha B*.

Aujourd'hui, Paoline Ekambi transforme le paysage du sport en faisant de l'égalité, l'innovation et l'inclusivité le cœur de ses engagements.

Le nom de Paoline Ekambi désormais gravé sur les murs de la salle 1 du Complexe sportif Léo-Lagrange porte un message fort adressé à toutes et tous : à Armentières, le sport est un terrain d'égalité, de lutte et de dépassement de soi. ●

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Armentières le samedi, c'est aussi jour de marché !

Depuis quelques semaines, un petit marché alimentaire s'installe chaque samedi matin face à l'entrée secondaire du cimetière communal, dans le quartier Léo-Lagrange. De 8h à 13h, habitants et curieux peuvent y retrouver une sélection de produits frais et locaux dans une ambiance conviviale.

Ce rendez-vous hebdomadaire met à l'honneur la consommation en circuits courts, en valorisant des commerçants de qualité et de proximité. Sur place : des fruits et légumes de saison, une rôtisserie alléchante, du miel artisanal, du saucisson ainsi qu'une pâtisserie gourmande.

Ce nouveau point de vente contribue à la vitalité du quartier et à la promotion d'une alimentation plus responsable. Un bon réflexe pour allier fraîcheur, goût et soutien à l'économie locale ! ●



EN BREF

➤ NOUVEAU PÔLE SANTÉ

C'est dans l'ancienne Chambre de commerce que deux kinésithérapeutes et un médecin ont décidé d'installer un Pôle paramédical. 4 orthophonistes, un cabinet de kinésithérapie générale et sportive, un ostéopathe et un podologue vous accueillent dans ce lieu modernisé mais qui a gardé son charme. Avis aux professionnels : 3 espaces sont encore libres pour des professions médicales ou paramédicales.

- Renseignements : mmarmentieres@gmail.com
- PSA, Pôle Santé Armentières et Kinésithérapie Santé Armentières KSA, 1 rue de Strasbourg

➤ FÊTES FORAINES

La fête foraine animera l'été à Armentières. Retrouvez vos manèges préférés et régalez-vous de « chichi beignets chouchous » !

- Du 1^{er} au 4 août, rue du Kemmel, organisée par le Comité de quartier des Prés du Hem, de 15h à 20h
- Du 8 au 17 août, en centre-ville, sur la place du Général de Gaulle, de 15h à 20h

➤ DÉCHETTERIE MOBILE

Le premier lundi de chaque mois, la déchetterie mobile s'installe pour recevoir encombrants et déchets, sur le parking communal, rue Jules Ferry. Prochain rendez-vous : le 4 août, de 9h à 12h.

➤ DON DU SANG

L'association des donneurs de sang d'Armentières organise une collecte le vendredi 18 juillet, de 10h à 13h et de 15h à 19h, à la Maison du temps libre, avenue Gustave Dron.

30 ANS POUR LES 4 SAISONS

Le Centre social des 4 saisons fêtera ses 30 ans le 20 septembre prochain. Pour l'occasion, un appel à témoins est lancé : anciens salariés, adhérents ou toute personne ayant participé à la vie de la structure ou possédant des photos, anecdotes, sont les bienvenus !

- Vous pouvez participer à la collecte de témoignages en appelant le 03 20 44 36 00 ou par mail : accueil@cs-4saisons.fr

NOUVELLE ASSOCIATION

L'association *Yoga et bien-être* propose des cours de Batha Yoga (énergique) et Yoga Nidra (méditatif) pour tous les niveaux. Des ateliers mensuels sont aussi proposés portant sur des pratiques comme le pranayama (axé sur la respiration), la réflexologie et les bols tibétains, menés par Nadjücka. L'association est ouverte à toutes et tous, quel que soit votre objectif, votre niveau et sous l'angle du bien-être.

- Séances de Hatha Yoga : les lundis, de 18h à 19h15 & les mercredis, de 18h30 à 19h45, au foyer Brossolette.

- Séances de Yoga Nidra : les lundis, de 18h30 à 20h30 au foyer Brossolette.

Adhésion annuelle : 30 € valable jusqu'à décembre 2026. 1er cours gratuit sans engagement. Tarifs par séance : Pour les adhérent(e)s, 10 € le cours de Hatha Yoga, 7 € le cours de Yoga Nidra.

Non adhérent(e)s, 15 € le cours de Hatha Yoga, 12 € le cours de Yoga Nidra.

- Informations et inscriptions au 06 32 21 68 69 ou yoga.arment@gmail.com.

INSCRIPTIONS L'OUROBOROS

La compagnie de théâtre *l'Ouroboros* ouvre ses inscriptions pour la saison 2025-2026. De l'initiation au théâtre dès l'âge de 8 ans aux cours d'improvisation en passant par les ateliers ados, vous trouverez forcément un créneau adapté. Les cours ont lieu au 34 rue de Messines.

- Informations au 07 83 40 43 38 ou par mail : louroboros.cie@gmail.com

JEUNESSE

La jeunesse voit sa ville en couleurs !

Six jeunes armentériens accompagnés par le Service jeunesse de la Ville sont les heureux vainqueurs du concours national de photo « Ma ville devient photo » organisé par la Fédération photographique de France, dans la catégorie « collectif 8-13 ».

C'est au début du printemps que le projet a émergé, sur une idée de Jean-Luc Cattoire, Président du club photo Léo-Lagrange. Grâce au prêt d'appareils photos, les jeunes ont d'abord créé un storyboard, leur permettant de mieux planifier et organiser leur série photos autour de lieux comme la Gare, les city-stades ou encore la Médiathèque. En suivant les conseils des membres du club photo, ils ont réalisé leur shooting pendant trois jours, retouches et sélections comprises, pour en présenter 10. D'abord retenus pour la compétition régionale à Coudekerque, ils sont



FÊTE DES NIEULLES

La Reine des Nieulles ? C'est... vous !

En septembre prochain, Élyne Santré, Reine des Nieulles 2024 (notre photo) remettra son écharpe à la nouvelle ambassadrice qui lui succédera. Les candidatures pour devenir Reine sont ouvertes aux jeunes femmes de 18 à 25 ans jusqu'au 27 juillet.

Durant son année en tant qu'ambassadrice d'Armentières, Élyne Santré a eu la joie de faire de nombreuses rencontres, d'échanger avec les acteurs de la Ville et de participer à une multitude d'événements : « *je me suis redécouverte car j'étais très réservée et je me suis ouverte grâce à cette aventure, j'ai pris en maturité.* » Une année riche que vous pouvez vous aussi vivre en déposant votre candidature...

Les conditions d'admission

Pour prétendre à ce titre, vous devez être âgée de 18 à 25 ans et habiter l'une des villes du canton d'Armentières*. Petite nouveauté pour cette édition 2025, la nouvelle Reine deviendra aussi l'ambassadrice d'une association armentérienne de son choix pour une durée d'un an.

Candidater, mode d'emploi

Première étape : les candidatures doivent être déposées avant le 27 juillet 2025

(inscription via le QR code ci-dessus). Ensuite, les postulantes seront conviées à un entretien nécessaire à la préparation des votes en ligne. Parce que oui, le sort des candidates sera tout d'abord entre les mains des internautes qui pourront voter pour leur favorite du 1^{er} au 31 août.

Être Reine, ça veut dire quoi ?

C'est partager des moments avec les habitant(e)s et l'Équipe municipale de la Ville et surtout, c'est créer du lien avec les acteurs du tissu associatif, commercial et culturel. Chaque année (sauf exception), une nouvelle Reine entre dans l'histoire de notre Ville et perpétue les traditions locales depuis 1910 ! ●

*Le canton d'Armentières est composé des villes suivantes : Armentières, Houplines, La Chapelle d'Armentières, Bois-Grenier, Capinghem, Erquinghem-Lys, Frelinghien, Nieppe et Prèmesques.



Le boulevard Faidherbe retrouve son éclat

Après plusieurs mois de chantier, la première phase des travaux de requalification du boulevard Faidherbe arrive à son terme. Pour l'ensemble des usagers de la route, habitants ou de passage, la satisfaction est unanime.

Après plusieurs mois de travaux réalisés par la Métropole Européenne de Lille, la première partie du boulevard Faidherbe (tronçon : Gare/rond-point de la Fraternité) fait peau neuve et sera rouverte à la circulation dans quelques jours.

Un boulevard adapté à tous les usages

C'était l'un des objectifs de ce réaménagement d'envergure : repenser cet axe très emprunté pour l'adapter aux modes de déplacements actuels et notamment doux. Ainsi, des itinéraires cyclables et piétons sécurisés ont été créés, permettant aux cyclistes de circuler sereinement, sans prendre de risques sur la chaussée auprès des voitures et laissant les trottoirs aux piétons. Ce nouvel équilibre entre les différents modes de déplacements permet d'assurer la sécurité de tous les usagers, tout en favorisant les mobilités durables dans un environnement apaisé et mieux partagé.

Des aménagements pratiques au quotidien

Si les espaces de circulation ont été pensés et travaillés en concertation avec les usagers du boulevard Faidherbe, des aménagements plus pratiques ont également été intégrés au projet en lien avec les habitants. Par exemple, des zones collectives spécifiques ont été créées pour le stationnement des bacs à ordures ménagères. Ces espaces bien identifiés permettront d'éviter l'encombrement des trottoirs et contribueront à la propreté de l'espace public.

Un cadre de vie embelli et revalorisé

D'ici quelques jours, les riverains pourront apprécier les changements opérés sur cet axe structurant du quartier. Les premiers retours sont d'ores et déjà très positifs : les grandes maisons, autrefois un peu étouffées par l'ancien aménagement, sont désormais pleinement mises en valeur grâce à un traitement urbain sobre, moderne et plus végétal. Une transformation qui contribue au renforcement de l'identité résidentielle et patrimoniale du boulevard, tout en rendant l'ensemble plus accueillant et agréable.

La phase suivante des travaux prévue après 2027 viendra prolonger cette dynamique de rénovation urbaine ambitieuse et concertée.



La nature s'invite sur les façades

Quand Dominique Casselman a entendu parler d'une possibilité de végétaliser sa façade, elle n'a pas hésité une seconde pour se lancer dans l'aventure ! Déjà adepte des réflexes écologiques au quotidien, cette résidente du boulevard depuis 2018 a saisi l'opportunité d'aménager un petit coin fleuri devant sa jolie maison : « C'est une plus value pour notre habitation ! J'ai pu choisir des arbres dans un catalogue de végétaux. Pour ma part, j'ai opté pour un chèvrefeuille et du jasmin » nous explique-t-elle. « J'ai été interpellée par certains passants qui trouvaient ça chouette, tant mieux si ça peut faire des émules ! » confie l'Armentéroise.





La rue du Général Leclerc va aussi se refaire une beauté !

Après le boulevard Faidherbe, c'est au tour de la rue du Général Leclerc de faire peau neuve. Démarrage des travaux le 18 août prochain !

Le boulevard Faidherbe est sur le point de montrer son nouveau visage (lire ci-contre), redonnant de sa superbe aux façades de maisons de maîtres et répartissant bien mieux la place de chacune des mobilités. Dans la continuité de son Plan pluriannuel d'investissements, la Métropole Européenne de Lille, compétente en matière de renouvellement urbain, va s'attaquer, à partir du 18 août prochain, à la rénovation complète de la rue du Général Leclerc et d'une partie de l'avenue Gustave Dron : « *c'est une route très empruntée par les usagers mais qui présente aujourd'hui des formes de dangerosité. Le résultat du réaménagement devrait être similaire à celui du boulevard Faidherbe. Ce sera donc une opération d'embellissement de grande qualité pour notre Ville* », se réjouit Hugues Queste, adjoint au Maire délégué aux travaux notamment.

À quoi ressemblera la rue du Général Leclerc ?

La future rue du Général Leclerc sera composée d'une piste cyclable bidirectionnelle, côté EPSM (photo ci-contre). L'autre côté de la voie (habitations) sera, lui, dédié aux piétons. La chaussée de l'avenue Gustave Dron sera agrandie avec la création d'une piste cyclable unidirectionnelle. L'actuel « haricot » faisant office de croisement entre les rues Gustave Dron, Jeanne d'Arc et Leclerc sera détruit au profit d'un petit giratoire sans bordure facilitant la circulation des bus et des camions. Si, jusqu'à présent, les piétons devaient slalomer entre les fissures des trottoirs abîmés par les racines des arbres et les cyclistes rouler sur une voie peu sécurisée, ils pourront, dès 2026, circuler dans des environnements qui leurs seront entièrement dédiés.

Des travaux en 3 phases

Trois grandes phases de travaux sont prévues :

- 1. À partir du 18 août, les travaux commenceront le long de l'EPSM (côté droit lorsque vous venez de la place Jules Guesde).**
- 2. La deuxième phase concernera le trottoir opposé dédié aux piétons**
- 3. La dernière phase sera l'aménagement de l'avenue Gustave Dron**

Des déviations obligatoires !

Durant toute la durée des travaux (8 mois prévisionnels), des déviations de circulation seront mises en place :

- **Les usagers venant de Houplines** emprunteront la rue du Général Leclerc qui sera en sens unique durant le chantier
- **Les usagers arrivant du pont Albert de Mun** (la Chapelle d'Armentières) dévieront leur itinéraire vers la rue Jean-Macé
- **Les poids lourds**, eux, devront se diriger vers la rue Gambetta puis rejoindre la place Chanzy pour se rendre à Houplines



Une nature préservée

Tout comme chacun des projets menés par la Ville et la Métropole Européenne de Lille, la nature aura une place importante dans ce projet de réaménagement. 42 arbres d'alignement sur 61 seront préservés, représentant plus des deux tiers, et de nouveaux végétaux seront plantés à proximité : « *19 arbres devront être abattus pour plusieurs raisons. Certains parce que leurs racines fragilisent le réseau d'assainissement qui doit impérativement être rénové. D'autres, parce qu'ils montrent de grands signes de faiblesse et engendrent des risques de chute. Cette perte verte sera largement compensée dans le quartier Saint-Roch où 1 180 m² d'espaces verts seront réalisés* », explique Sylvie Gustin, adjointe au Maire déléguée à l'écologie qui ajoute : « *cette décision a été prise en concertation avec les habitants de la rue dont les maisons ne bénéficient pas de la lumière du soleil.* » Rendez-vous début 2026 pour découvrir le niveau visage de la rue du Général Leclerc !

ACCÈS AUX SOINS, PRÉVENTION ET INCLUSION : LA VILLE AGIT !

Le Service promotion santé et handicap de la Ville mène des missions transversales afin de lutter contre les inégalités d'accès aux soins, d'améliorer le bien-être de tous, tout en s'adaptant aux enjeux sanitaires actuels. Zoom sur un service de proximité au cœur de notre Ville.

Créé en 2008, le Service promotion santé et handicap de la Ville est un acteur clé de la prévention et de l'accès aux soins pour tous les armentériens(es), quels que soient leur âge, leur situation sociale ou leur état de santé : « ce service est né d'une réelle volonté politique de réduire les inégalités d'accès aux soins, à l'information et à la prévention constatées suite à des diagnostics de terrain. Il manquait un maillon dans la chaîne de professionnels déjà existante », rappelle Catherine De Paris, adjointe au Maire déléguée notamment à la santé.

Un rôle préventif, éducatif et social

Son rôle ? Identifier les risques sanitaires, les limiter et/ou les éviter en intervenant directement sur le territoire. Piloté par Pauline Deronne (à gauche sur notre photo), accompagnée de ses deux coordinatrices, Clémence et Chloé, le Service santé et handicap mène une approche adaptée pour répondre de manière concrète aux besoins de la population : « nous ciblons nos actions afin de répondre au plus près des besoins de chaque Armentérien(ne), en

développant l'accès à la santé et aux soins pour tous, par l'information, la sensibilisation et la coordination des partenaires et des structures locales » précise la responsable du service.

Facilitateur d'échanges entre les citoyens(nes) dès leur plus jeune âge et les structures de santé locales, le Service planifie ses interventions selon les orientations municipales et les priorités fixées par l'Agence Régionale de Santé (ARS).



3 questions à...

Catherine DE PARIS

adjointe au Maire déléguée aux finances, à la commande publique et à la santé

Quel est le rôle de votre délégation à la santé ?

Je tiens tout d'abord à rappeler que la responsabilité au niveau de la santé n'est pas de la compétence de la Ville mais bien une volonté à vocation sociale, humaine et humanitaire. Cette délégation est indispensable car il subsiste un fossé entre l'existant médical et la population qui pourrait en avoir besoin. Notre rôle est donc d'être un relais et de tisser les fils entre les personnes qui ont des besoins et les professionnels qui ont des réponses à apporter. Accompagner, informer et faciliter sont nos leitmotiv. Il faut que nos administrés puissent aller au bout de leur démarche quand ils sont confrontés à un problème de santé.

Comment travaillez-vous avec votre réseau de partenaires ?

Nos partenaires sont nombreux et variés car chacun apporte ses compétences. À Armentières, nous avons la chance d'avoir un Centre hospitalier avec lequel nous avons tissé des liens forts.

De manière générale, nous faisons part de nos projets et nos partenaires nous suivent selon leurs capacités et leurs ressources. Par exemple, les infirmier(ères) de l'IFSI nous aident beaucoup pour accueillir, aider et guider les gens lors d'événements ; le but étant de travailler dans l'intérêt des Armentérien(ne)s, cela va de soi !

Quels sont les priorités à moyen et long termes sur la santé ?

Nous nous calons évidemment sur les recommandations et priorités nationales : les dépistages des cancers colorectaux, du sein etc. Nous travaillons sur les grandes thématiques que nous appliquons au niveau local. Mais à Armentières, nous faisons aussi un gros travail avec les écoles car dès la plus petite enfance, nous les informons sur les bases de l'alimentation, de l'hygiène et du sommeil. La santé mentale chez les adolescents en particulier est aussi notre grand sujet et j'aimerais dire aux jeunes de respecter leur corps, d'en prendre soin et de ne plus croire qu'ils se font du bien en se faisant du mal. Je pense à la cigarette mais à d'autres problèmes graves. Malgré tout, la majorité des jeunes est extraordinaire et nous en voyons beaucoup s'engager dans des associations et venir en aide. J'ai beaucoup d'espoir en cette jeunesse !

Sensibiliser aux problèmes actuels

Addictions, harcèlement scolaire, cyberharcèlement, usage abusif des écrans, protoxyde d'azote... rien n'échappe au Service santé et handicap qui cherche à contrer ces problématiques de plus en plus préoccupantes. Pour se faire, c'est sur le dialogue et la prévention que mise le SPSH, en rappelant l'importance de s'informer et de se protéger dès le plus jeune âge et en déconstruisant les fausses représentations véhiculées sur internet. Les interventions dans les établissements scolaires, par exemple, se font de façon ludique et instructive, pour capter l'attention et pour établir une écoute réciproque. En 2025, pas moins de 13 thématiques sont abordées auprès des élèves avec pour certains sujets, la collaboration étroite du Service de la tranquillité publique et la communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS).

Ville ambassadrice du don d'organes

En parallèle de ses nombreuses actions, la Ville d'Armentières a récemment obtenu le label « Ville ambassadrice du don d'organes », témoignant de son engagement pour cette cause essentielle. À travers cette reconnaissance, le Service santé mène des actions d'information et de sensibilisation pour déconstruire les idées reçues, encourager le dialogue familial sur ce sujet encore trop souvent tabou, et faire progresser les dons d'organes.

Handicap : un axe fort du service

Autre corde à son arc, le SPSH anime de nombreuses actions sur la thématique du handicap pour promouvoir une société plus inclusive. Rencontres, ciné-débats, forums, sensibilisation... sont autant d'outils d'information qui permettent d'aborder la trisomie, l'autisme ou encore le handisport : « nous travaillons régulièrement avec les établissements scolaires. Informer et sensibiliser dès le plus jeune âge nous permet de semer des graines vers l'inclusion », ajoute Pauline Deronne.

Au delà de ces actions de prévention, la Ville a souhaité réunir pour agir : « nous avons créé, il y a plusieurs années, notre instance locale : la commission d'accessibilité armentérioise. Elle se réunit tous les deux mois afin de faire émerger des propositions concrètes pour améliorer le quotidien des personnes en situation de handicap dans la Ville », explique Martine Cobbaert, adjointe au Maire déléguée au handicap.

Pour toute demande d'intervention ou d'informations, le Service santé se tient à votre disposition !

Service promotion santé et handicap

Cité sociale « Trait d'Union »
57 rue Paul Bert - au 1^{er} étage
03 61 76 08 25 – spsh@ville-armentieres.fr



44 DÉFIBRILLATEURS DISPONIBLES

Armentières compte 44 défibrillateurs entièrement automatiques (DEA) implantés sur son territoire : 12 en extérieur et donc accessibles 7j/7 et 24h/24 et 20 à l'intérieur de ses bâtiments municipaux : écoles, salles municipales... Les 2 derniers sont à disposition de la Police municipale qui peut ainsi parer à toute urgence en attendant l'arrivée des pompiers. Retrouvez le plan de localisation des D.A.E au Service santé et handicap de la Ville (Cité sociale, 57 rue Paul Bert, 1^{er} étage) ou à l'accueil de la Mairie.

En cas de malaise ou si vous voyez une personne en situation d'urgence, contactez le Samu en composant le 15 ou les pompiers en composant le 18.



LA COULEUR DU SUCCÈS !

Vous étiez 1 500 l'année dernière... Nous n'allons pas vous faire languir plus longtemps : la Color run revient en 2025 le 27 septembre, dès 13h30. La Color run est l'exemple même d'un projet qui a grandi, passant de 200 participants en 2017, à 700 en 2019 puis aujourd'hui le double ! Si elle est gratuite, le village, la tombola et la buvette permettent, eux, de récolter des dons pour la Ligue contre le cancer. Bravo à vous, marcheur(euse)s et coureur(euse)s d'être toujours plus nombreux à vous mobiliser pour une action solidaire.

L'agenda de

Cet été, c'est le passage du tour de France qui lancera le début des vacances le 5 juillet. Ensuite, vous pourrez profiter des animations et autres événements programmés pour la saison estivale !

JUILLET

DU 14 AU 26 JUILLET

Exposition sur le Tour de France dans le hall du Vivat, aux heures d'ouverture des retransmissions. Par l'Amicale philatélique et cartographique, place Saint-Vaast.

LES 17, 19, 20, 22, 24, 25 ET 26 JUILLET

Retransmission des étapes de montagne du Tour de France sur écran géant. Buvette et petite restauration par les SOA Basketball. Au Vivat, de 14h à 18h, place Saint-Vaast.

LES 19, 20, 24 ET 26 JUILLET

Initiation vélo : le Service des sport de la Ville propose un parcours au départ du Vivat pour les enfants et adultes. Prendre son vélo ou possibilité d'en emprunter un de la ville. Départ du Vivat, de 14h à 16h30, place Saint-Vaast.

SAMEDI 19 JUILLET

Jeux aquatiques avec le Centre social Salengro. À la piscine Calyssia de 18h à 22h, 17 avenue de l'Europe.

SAMEDI 19 JUILLET

Le club Léo-Lagrange ouvre son village au cœur du quartier Chanzy : jeux anciens, ateliers, mini parcours skateboard, trotinette, BMX et ateliers sportifs. Rue Paul Bert, rue de Metz et rue de l'Abattoir, de 14h à 20h. Renseignements au 03 20 77 09 40.

DIMANCHE 20 JUILLET

La Fiesta del prado : venez vibrer sur les sonorités latino à la base des Prés du Hem et profitez des nombreuses animations du parc. Rendez-vous : à partir de 14h. Ouverture à 10h. Tout public. 150 rue des Résistants.

MERCREDI 23 JUILLET

Atelier DIY « Kakemonos en folie ! » L'équipe de la Médiathèque a besoin de tes talents d'artistes pour décorer les futurs kakemonos de la Nuit des bibliothèques ! Dès 6 ans. À 10h & 11h. Dès 14h30, projection de « Vaiana 2 ». À partir de 8 ans. 1h36. À la Médiathèque, rue Paul Pouchain.

VENDREDI 25 JUILLET

Salengro Ciné Magic : projection en plein air de courts métrages précédée d'un escape game. De 18h à 00h30. Au Centre social Salengro. 28B rue Jean-Baptiste Lebas.

SAMEDI 26 JUILLET

La base de Prés du Hem propose de faire découvrir la nature aux petits bouts de 1 à 3 ans (accompagnés d'un adulte). Une activité ludique d'une durée d'une heure pour éveiller les sens et partager un moment complice. À 10h30, limité à 10 places. Sur inscription au 07 87 38 14 05 ou maturepdh@lillemetropole.fr. 150 rue des Résistants.

SAMEDI 26 JUILLET

Chapeau de cowboys et country au programme d'une journée consacrée au Western au Centre social des 4 saisons. De 11h à 18h, kermesse à partir de 13h. 1 rue du Maréchal Joffre.

DIMANCHE 27 JUILLET

Calyssia & l'association *Armentières Shopping* s'associent pour vous proposer un **marché nocturne** sur fond d'animation musicale et de soirée d'été. 17 avenue de l'Europe, de 16h à 22h, restauration et boissons sur place.

MERCREDI 30 JUILLET

Atelier DIY Tee-shirt « Prêt pour la fiesta ? » Amène ton tee-shirt et personnalise-le ! Sur inscription dès 8 ans. À 10h & 11h. Dès 14h30, projection de « Flow : le chat qui n'avait plus peur de l'eau ». À partir 8 ans. 1h20. À la Médiathèque, rue Paul Pouchain.



AOÛT

DU 1 AU 4 AOÛT

La **Fête foraine** du quartier des Prés du Hem s'installe pour faire tourner la tête des enfants chaque jour de 15h à 20h. Rendez-vous devant l'église Saint-Louis.

SAMEDI 2 AOÛT

Le Comité des fêtes du quartier des Prés du Hem organise sa traditionnelle **braderie de la ducasse** dans les rues de la Victoire, Clémenceau, de la Marne, de Verdun, de l'Harmonie et Kemmel. De 6h à 15h.

DIMANCHES 3 & 24 AOÛT

Découvrez l'histoire de la Lys commentée par des guides passionnés à la Base des Prés du Hem. Rendez-vous à 11h à l'embarcadère ponton Nieppe pour un départ à 11h15. Ouverture du parc à 10h. Durée : 1h30. Tout public. Pique-nique sur le bateau (repas non fourni). Sans réservation, inscription le jour même (80 places). 150 rue des Résistants.

MERCREDIS 6 & 20 AOÛT

La base de Prés du Hem propose de faire découvrir la nature aux petits bouts de 1 à 3 ans (accompagnés de d'un adulte). Une activité ludique d'une durée d'une heure pour éveiller les sens et partager un moment complice. À 10h30, limité à 10 places. Sur inscription au 07 87 38 14 05 ou maturepdh@lillemetropole.fr. 150 rue des Résistants.

JEUDI 7 AOÛT

Vivez une **aventure nocturne en kayak** à la base des Prés du Hem ! Rendez-vous à 19h30. À partir de 10 ans, réservation au préalable sur la billetterie en ligne : enm.lillemetropole.fr (20 places). 150 rue des Résistants.

DU 8 AU 17 AOÛT

La **Fête foraine** du centre-ville s'installe sur la place du Général de Gaulle chaque jour de 15h à 20h.

MERCREDI 13 AOÛT

Le Service des sports de la ville organise un **city training tour**. Participez à une marche nordique de 9km dans la ville, ponctuée de 6 exercices de cardio training dans les 5 city-stades. Tout public. Sur inscription à sports@ville-armentieres.fr.

JEUDI 14 AOÛT

Un **petit ciné en plein air** ça vous dit ? La base des Prés du Hem vous propose une projection de courts métrages devant le lac, précédée d'un **blind test**, à partir de 21h. Infos au 03 20 63 11 27. 150 rue des Résistants.

DIMANCHE 31 AOÛT

Le comité du Bizet organise sa **Color run** sur un itinéraire de 4 kms au départ de la rue Saint-Éloi. Début de la course à 15h, tarifs : 5€ pour les adultes, 3€ pour les enfants. Inscriptions sur www.helloasso.com.

DIMANCHE 31 AOÛT

L'association de la briqueterie du Bizet organise une **braderie** de 7h à 16h dans les rues Champlain, Jacques Cartier, Vasco de Gama et Magellan. De 3 € à 15 € le stand pour les particuliers ; de 15€ à 21 € pour les commerçants. Informations au 06 65 77 48 39 ou par mail : labriqueteriedubizet@gmail.com.

UN ÉTÉ SHOW À SALENGRO

Le Centre social Salengro propose des activités pour toutes et tous durant le mois de juillet. Dans le cadre des quartiers d'été, l'équipe d'animation organise une soirée jeux aquatiques le samedi 19 juillet, en partenariat avec la piscine Calyssia, pour un moment sportif tout en s'amusant. Le vendredi 25 juillet, installez vous confortablement pour un ciné plein air après avoir résolu toutes les énigmes de l'escape game en première partie de soirée. Pour clôturer l'été ou se retrouver à la rentrée, un grand bal est organisé avec barbecue géant et karaoké le vendredi 5 septembre. C'est ouvert à toutes et tous !

+ D'INFOS

contact@centresocialsalengro.fr ou au 03 74 49 17 05



LES 4 SAISONS FÊTENT L'ÉTÉ

C'est un été riche en activités qui vous attend au Centre social les 4 saisons. Pour chiller ou pour se dépenser, le Tiki bar vous accueille sous les parasols avec buvette, jeux de plein air, jeux de société, ateliers et initiations sportives (slackline, king ball, spike ball). Ne manquez pas le temps fort de ce mois de juillet avec la journée du samedi 26 consacrée au western ! Ambiance country garantie !

LE TIKI BAR :

Ouvert jusqu'au 13 août, de 15h à 19h et le samedi ponctuellement.
Renseignements : 03 20 44 36 00.



MARCHÉ NOCTURNE

DES CRÉATEURS

ET COMMERÇANTS

Suite au succès de la première édition, l'union commerciale *Armentières Shopping*, en partenariat avec la piscine Calyssia organise un marché nocturne. Une soixantaine de stands de créateurs et commerçants proposeront leurs produits et fabrications originales autour d'animations musicales mais aussi gourmandes ! En effet, une guinguette avec vente de crêpes et autres plaisirs salés ou sucrés sera installée pour vous régaler, après un plongeon dans la piscine, ouverte plus tard pour l'occasion.

Dimanche 27 juillet, de 16h à 22h, 17, avenue de l'Europe. Accès libre et gratuit.



UN ÉTÉ NATURE AUX PRÉS DU HEM

Vous connaissez bien le sentier des contrebandiers et des Vanupieds, mais vous êtes-vous déjà arrêté sur la richesse de la faune et de la flore des Prés du Hem ? Pour vous initier à l'observation et à la découverte d'espèces qui cohabitent autour du lac, l'équipe de la base vous propose une balade en kayak à la nuit tombée... Ballet d'oiseaux, concert de grenouilles et renard qui guette, embarquez pour un carnaval des animaux, dans une aventure lacustre unique ! Pour les plus petits, des matinées sont organisées à la découverte de la nature, pour stimuler leur sens et leur faire prendre conscience de ce qui les entoure. Enfin, des promenades en bateau sont proposées pour explorer la biodiversité sous un autre angle et en savoir plus sur la Lys.

+
D'INFOS

Toutes les dates en p. 10-11, et sur enm.lillemetropole.fr. Inscriptions et renseignements : au 07 87 38 14 05 ou par mail : naturepdh@lillemetropole.fr

ON DANSE À LA GUINGUETTE DU BORD DE LYS !

Lieu de convivialité et de partage durant la saison estivale, la Guinguette propose des animations tout l'été. Samedi 23 août, à 19h, le Trio vitaminé de la Cie *Tire-Laine* vient spécialement pour vous faire danser sur des airs connus de France et de Navarre. Laissez-vous emporter par la gouaille de la chanteuse et comédienne Faustine Bosson accompagnée de ses deux musiciens. Rires et danses au programme de cette belle soirée d'été qui promet des moments festifs inoubliables !

+ D'INFOS

sur la page Facebook :
La Guinguette bords de Lys, Armentières.

LES MERCREDIS DIY DE LA MÉDIATHÈQUE



C'est la coutume : chaque mercredi des vacances, des ateliers « DIY » (Do it yourself) le matin et une projection l'après-midi. Mais cet été, ça va bouger encore plus à la Médiathèque sur le thème FIESTA ! de lille3000 : en plus des ateliers DIY habituels, l'équipe vous propose un mini-stage de 3 matinées chaque début de mois.

STAGE AUTOUR DE LA PÂTE AUTO DURCISSANTE

« Viens créer ton jeu de voyage » Stage parents-enfants dès 6 ans, présence souhaitée aux 3 séances. Mardi 5, mercredi 6, vendredi 8 août, de 10h à 11h30.

Retrouvez toutes les dates des ateliers DIY de la Médiathèque sur armentieres.fr !

CALYSSIA VOUS PLONGE

DANS LES VACANCES !

Venez vous rafraîchir à Calyssia qui prend des airs d'« aquapark » pour la saison estivale. Dès le 7 juillet, vous pourrez profiter des attractions comme le ventrigriss géant, en extérieur, toutes les après-midis. Pour créer une ambiance vacances, le Caly'Snack vous accueille les mercredis, samedis et dimanches après-midi avec des glaces, des gâteaux, boissons, de la musique et de nombreuses animations... Ambiance détente garantie ! En intérieur, une structure gonflable aquatique sera installée (du lundi au vendredi de 14h30 à 17h45). Si vous voulez profiter de l'été pour parfaire votre crawl, Calyssia propose des stages d'apprentissage d'une semaine tout l'été (test de niveau le dimanche matin sur inscription à l'accueil de la piscine). Retrouvez aussi vos séances d'aquagym, aquaboxing, aquastretch (inscriptions sur l'appli Club Connect) et bien sûr le toboggan en colimaçon de 90 m de long pour une glissade assurée !

+ D'INFOS

Sur le site officiel :
calyssia.com ou au 03 20 10 31 20



Le Vivat lève le rideau sur sa prochaine saison

L'espace culturel « le Vivat » a dévoilé sa nouvelle programmation 2025-2026... Elle sera prometteuse ! Entre musique, théâtre, cirque et festivités, la culture s'ouvre à toutes et tous sans exception !

Le bal des spectacles s'ouvrira tout en douceur le samedi 4 octobre prochain avec Charles-Élie Couture et ses trois musiciens pour le tout dernier album « Contre toi ». De la poésie et de l'amour, de quoi mettre tout le monde d'accord dès le premier accord et dès le premier rendez-vous !

Un spectacle et un after

Côté théâtre, le samedi 22 novembre, *Britney Bitch* débarque pour questionner avec mordant notre rapport au regard des autres. À coup de « like » sur les réseaux sociaux, où en est notre personnalité ? Paola Pisciotano et Philippe Marien prennent le parti d'affirmer leur singularité sur la scène à l'aide des chorégraphies de Britney Spears. Une soirée animée par un échauffement de salle et qui se prolonge par un moment festif après le spectacle « Place à la fête ».

Ça va jongler

Le mardi 10 mars, préparez-vous à être ébloui(e)s par *Zip Zap Circus*, la troupe sud-africaine qui va faire vibrer la scène avec dix artistes pour un spectacle de cirque haut en couleurs et plein de surprises. Ça va jongler, sauter et vous en mettre plein les yeux !

En chanson

Place à la nostalgie le samedi 4 avril avec Marie Lecomte qui célèbre les souvenirs musicaux des Armentières(e) dans un spectacle aussi sensible que participatif. Échangez avec l'artiste sur votre chanson préférée et les instants précieux qui y sont associés et laissez Marie vous emmener vers un vrai voyage dans le temps ! En écrit ou en audio, contactez Marie avant le 27 octobre : laplusbellechanson@gmail.com.



Les voisins décident

Et parce que le Vivat aime impliquer son public, les "Voisins aux manettes" (comprendre aux manettes du Vivat) ont choisi le spectacle humoristique « Quand je serai grande, je serai Patrick Swayze » de Chloé Oliveres, tandis que les « Ados aux manettes » ont jeté leur dévolu sur « Blockbuster » de Nicolas Ancion et du collectif *Mensuel*. Deux pépites à découvrir absolument !

Les afterworks, encore !

Les afterworks, eux, restent fidèles au poste : chaque troisième vendredi du mois, des talents locaux montent sur scène pour mettre le feu à vos soirées ! Cette nouvelle saison s'annonce surprenante, éclectique et accessible. ●

→ Infos et réservations sur : www.levivat.net et au 03 20 77 18 77.

FESTIVAL CULTUREL

Un week-end frétilant !

Samedi 20 et dimanche 21 septembre, un tourbillon de culture et d'activités se profile sur la Ville. Le Festival « La Frétilante » propose sa seconde édition avec la ferme intention de rassembler les habitants pour faire la fête.

Musique, expositions, théâtre et spectacles en tout genre, c'est la recette secrète du Vivat, de la Direction de la culture de la Ville, de l'EPSM et de l'association des petits pêcheurs pour un week-end assuré sans ennui avec une bonne dose d'humour, de partage et de gaîté !

Pensez à réserver votre troisième week-end de septembre pour ne pas rater les animations proposées dans le cadre du festival culturel « la Frétilante ». Il revient cette année pour deux jours de fête et de folie avec des activités incontournables telles qu'une balade à vélo au départ de la Médiathèque, un barbecue géant à la Maison du temps libre ou encore un après-midi festif et une soirée concert sur la place Saint-Vaast avec la montée sur scène des *Princes de l'Univers*, qui proposeront une version décalée et acoustique (et en Français why not !), du répertoire musical du mythique groupe *Queen*. ●

→ Le programme en détail sur www.armentieres.fr ou www.levivat.net

AIMER ARMENTIÈRES ET AGIR POUR L'HUMAIN

ARMENTIÈRES MA VILLE, UNE VILLE OÙ IL FAIT BON VIVRE...

Ce JDA est celui qui marque à la fois une fin... et un début. C'est une fin d'année scolaire pour beaucoup de jeunes armentériens. C'est aussi un début pour celles et ceux qui vont partir en vacances et nous leur souhaitons d'en profiter au maximum. Pour ceux qui restent, notre Équipe municipale propose un programme d'activités ludiques et éducatives de grande qualité, en étroite complémentarité avec nos partenaires associatifs : accueils de jour, séjours de quelques nuits (ex colos)...

D'autres vont découvrir, ou redécouvrir, le monde du travail grâce à un « job d'été », peut-être déniché lors du forum spécial jobs d'été, Yadutaf pour tous, organisé par la Ville en mai. Notre jeunesse, qui vit, qui s'amuse, qui travaille... avec une municipalité toujours présente à ses côtés... Ce n'est pas comme ça dans d'autres villes pourtant plus riches...

Pour certain(e)s, les vacances d'été représentent une période très chargée : remercions ici les employés communaux qui profitent de la période pour réaliser les nombreux travaux dans les écoles afin que les enfants retrouvent en septembre des locaux en bon état et sécurisés, avec des cours de récré toujours plus végétales.

Pour les mois d'été, notre Équipe municipale se mobilise et remplit pleinement sa mission d'animation, parfois en collaboration avec notre dynamique Union commerciale (bravo à eux). Juin a donné le tempo avec de multiples événements... Juillet et août prendront le relais les activités proposées avec les associations dans le cadre des quartiers d'été.

Nul doute que les Armentériens(es) qui ne peuvent pas partir en vacances profiteront de loisirs mérités mais aussi et surtout, de la qualité de vie en Armentières.

Dans plusieurs endroits de la ville des plateaux

d'activités sécurisés peuvent accueillir les jeunes. Mais surtout, n'en déplaise aux éternels détracteurs malveillants cachés derrière leur écran de réseaux sociaux, notre ville est la seconde ville la plus verte de la métropole. Le parc Léo-Lagrange et ses espaces de promenades familiales, les Berges de la Lys avec leur guinguette et les chemins de randonnée aménagés, pédestres ou cyclistes, le Jardin des portes de France, écrin de verdure protégé transfrontalier... ! Des atouts indéniables, des îlots de fraîcheur et de calme, idéaux pour pic niquer, jouer entre amis ou en famille.

On peut bien entendu ajouter les Prés du Hem, qui ne sont pas sous la responsabilité de la ville mais en font intégralement partie.

Nous vous souhaitons, chers Armentériens(e), un bel été 2025.

Jean-Louis MERTEN

Adjoint au Maire - Président du groupe "Aimer Armentières et agir pour l'humain"

MERCI MESDAMES !

Donnez les noms de Alice Milliat et Paoline Ekambi à deux salles de notre complexe sportif est une volonté politique de notre ville parce que la parité femme/homme passe aussi par la visibilité des femmes dans l'espace public !

Moins de 1% des infrastructures en France porte le

nom de femmes !

Alice Milliat est la pionnière du sport féminin à l'origine des premiers JO féminins à Paris en 1922 et Paoline Ekambi, célèbre basketteuse internationale a marqué l'histoire du basket français par ses performances sportives et son engagement !

Notre complexe complexe sportif est maintenant dignement représenté par ces deux femmes inspirantes, résilientes, humanistes, engagées !

Merci Mesdames ! ●

Martine DUBREU

Adjointe aux Droits Humains, à la Démocratie Participative, à la Culture.

ARMENTIÈRES AVEC FIDÉLITÉ ET BON SENS

UN ÉCHEC MAQUILLÉ EN SOLUTION...

L'échec de la candidature d'Armentières au projet « Territoire Zéro Chômeur » est une réalité. Deux tentatives, deux refus. Et contrairement à ce qu'on voudrait faire croire, ce n'est pas faute de soutien : le Département, lui, avait répondu présent. C'est bien la Ville qui n'a pas su convaincre. Les Armentériens, qui devaient en être bénéficiaires s'estiment aujourd'hui trompés par ces belles promesses... Maintenant, plutôt que de tirer les leçons de cet abandon, la majorité municipale tente de sauver les apparences à travers une convention signée avec l'association « Tissage des Solidarités ». Ce partenariat a le goût de la solidarité, la forme de l'insertion... mais pas la consistance d'un vrai projet. Car derrière l'affichage, c'est le vide stratégique. Ce dispositif n'a ni cible clairement identifiée, ni plan

d'action détaillé. Il ne mobilise aucun des acteurs majeurs de l'emploi. Où sont France Travail, la Mission Locale, les réseaux d'employeurs ? Aucun d'entre eux n'est mentionné dans la convention. C'est donc un projet d'insertion pensé... sans les spécialistes de l'insertion. Quant aux moyens mobilisés, la confusion règne. La majorité évoque la mise à disposition d'un demi-poste pour la coordination, et d'un équivalent temps plein pour l'animation. Très bien. Mais de quelles compétences disposera-t-on ? Quelles missions précises leur seront confiées ? Et surtout : pourquoi mobiliser des fonctionnaires territoriaux sur une action qui relève de l'accompagnement socio-professionnel. Là encore, on ne sait pas. Et ce flou n'est pas sans conséquence. Reste le sujet essentiel des finances. La municipalité s'engage sur le papier à apporter des moyens matériels,

humains et financiers... mais sans jamais en chiffrer la portée et sans aucune estimation de subvention. De fait, il est difficile de valider une convention d'accompagnement sans avoir la moindre idée du budget qu'elle mobilisera ? Cette improvisation en dit long sur le manque de crédibilité du dispositif. Néanmoins, nous avons voté cette délibération, car l'enjeu humain est trop important. Mais nous ne sommes pas dupes. Derrière le vernis solidaire, la majorité tente de maquiller l'échec d'une politique ambitieuse en action locale rassurante... Ce qu'elle nous propose n'est pas un levier de retour à l'emploi, mais un exercice de communication. Les Armentériens méritent mieux qu'un effet d'annonce. ●

Michel PLOUY

ARMENTIÈRES EN TÊTE

BEL ÉTÉ !

Chères Armentériennes, chers Armentériens,

L'été est là et nous rappelle, s'il en était besoin, l'urgence à préparer Armentières aux conséquences du réchauffement climatique. Cela ne se fera pas sans investissements. Face aux finances contraintes de notre ville, il faudra néanmoins faire preuve d'ingéniosité. Laissons enfin la place à la démocratie et à

l'expérimentation pour lutter contre la chaleur urbaine et améliorer notre cadre de vie. Dans notre quartier, rien ne doit se faire sans nous ou contre nous !

Pour l'été prochain, nous proposons que soient menées de larges concertations, à travers des ateliers de quartier, pour réfléchir ensemble à des solutions concrètes et créer des îlots de fraîcheur

en ville. Transformer temporairement une place de parking en stationnement vélo ou en terrasse ombragée, le temps d'un été ? C'est possible. Vous avez d'autres idées ? Nous vous écoutons.

Avec vous, nous le ferons !

Bel été à toutes et tous. ●

Benjamin TISON-BEERNAERT et Mélanie DEZEURE

Conseillers municipaux d'Armentières

LA TRANQUILLITÉ PUBLIQUE, NOTRE OBJECTIF

10 AGENTS

de Police municipale

9 AGENTS (ASVP)

de surveillance de la voie publique

108 INTERVENTIONS

par mois en moyenne

**DES CONTRÔLES
DE VITESSE**

chaque semaine

63 CAMÉRAS

de vidéoprotection

La Ville rappelle que les PV ne partent pas
dans ses caisses mais dans celles de l'État.



ARMENTIERES.fr